## ADLFI. Archéologie de la France -**Informations**

une revue Gallia Nouvelle-Aquitaine | 2015

# Bourdeilles - Déviation

Opération préventive de diagnostic (2015)

## **Ewen Ihuel**



### Édition électronique

URL: http://journals.openedition.org/adlfi/24579 ISSN: 2114-0502

#### Éditeur

Ministère de la Culture

### Référence électronique

Ewen Ihuel, « Bourdeilles – Déviation » [notice archéologique], ADLFI. Archéologie de la France -Informations [En ligne], Nouvelle-Aquitaine, mis en ligne le 01 septembre 2019, consulté le 15 décembre 2020. URL: http://journals.openedition.org/adlfi/24579

Ce document a été généré automatiquement le 15 décembre 2020.

© ministère de la Culture et de la Communication, CNRS

# Bourdeilles - Déviation

Opération préventive de diagnostic (2015)

**Ewen Ihuel** 

# NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Ministère de la Culture

- Cette opération de diagnostic concerne le contournement sud de Bourdeilles. La deuxième phase réalisée en 2015 porte sur les deux extrémités du projet, les vallons du Maine et des Rouchoux. Les 29 sondages représentent 1 020 m² soit 7,43 % de l'emprise du projet.
- Seul l'étroit vallon des Rouchoux, exploré sur environ 300 m, a livré trois indices de sites, malgré une érosion importante. Dans le haut du vallon, une sépulture individuelle isolée a été repérée sous 155 cm de sédiment au sein de la tranchée 14. Une datation <sup>14</sup>C sur os la place à la période du Haut-Empire.
- À proximité immédiate, une fréquentation néolithique s'organise autour d'une cuvette humide, sans doute entretenue à cette époque. Elle a conservé dans de bonnes conditions du mobilier (213 tessons et 207 objets lithiques) à la fois en position détritique ou en position primaire, correspondant à des activités domestiques (vase de stockage, grattoirs, couteaux, pointes de flèches) ou plus spécialisées (éclats microdenticulés).
- La tranchée 5 a livré les restes d'une occupation du second âge du Fer. Les structures sous la forme de niveaux de cailloutis et de concentrations charbonneuses étaient difficilement lisibles en plan et la partie est du site a été endommagée par le creusement d'une structure de drainage à la période antique. Néanmoins, le mobilier très abondant et très bien conservé permet de replacer cette occupation au sein de La Tène C (détermination Ch. Sireix, que nous remercions chaleureusement) et de documenter à la fois des activités domestiques d'un petit habitat rural documenté par du mobilier céramique (294 restes, NMI > 37) et lithique (meule) mais aussi des restes de travail de forge.

15cm

Fig. 1 – Exemple de céramique gauloise provenant du fait 4 (tranchée 5)

Dessins: N. Doloy.

## **INDEX**

**lieux** https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBlD, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtzlfS4gXnfB, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtsjH5g8HSED, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt0wI9W4I9bL

nature https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtWWQS75V5Bc

**chronologie** https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtwpx5MU2hlw, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtH8P95EucZz, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtHlenwSnkDM, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtW9SpIgIk7Q, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtxT02uJOogm, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtof7EHNsS2e, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtZTmusVUU24

Année de l'opération : 2015

## **AUTEURS**

### **EWEN IHUEL**

Ministère de la Culture